

# Acuerdo de doble tributación y las lecciones para el hidrógeno verde, el saldo a favor de Sofofa en Alemania

POR CAROLINA LEÓN

Berlín primero, coincidente con la visita del Presidente Gabriel Boric, y luego Hamburgo -ya por su cuenta- fueron las paradas que tuvo esta semana la delegación de 18 empresarios de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa) en su visita a Alemania, la segunda en menos de dos años. Y el saldo resultó favorable. Lo más concreto, el compromiso del Ejecutivo a acelerar la aprobación del acuerdo que evite la doble tributación entre ambos países, una solicitud hecha por la presidenta del gremio, Rosario Navarro en una actividad en la cual participó el mandatario.

Este tema fue parte de las preocupaciones que pudieron levantar entre potenciales inversionistas de la industria del hidrógeno verde, como lo plantea el vicepresidente de Sofofa y del capítulo chileno del Consejo Empresarial Chile-Alemania, Óscar Hasbún. Otras inquietudes se relacionaron con la certeza regulatoria y permisología. "La misión de este consejo es posicionarse como mecanismo que sirva para una mayor integración comercial y empresarial entre Chile y Alemania. En ese contexto, hemos trabajado fuertemente en el intercambio de mejores prácticas en los campos de energías renovables, hidrógeno verde, logística y transporte", relató el presidente del capítulo chileno del Consejo Empresarial Chile Alemania, Klaus Winkler. En Hamburgo, el grupo de empresarios dialogó con su contraparte alemana -más de 40 ejecutivos- sobre las opciones de hub de la ciudad para el comercio y las energías como parte de



un plan establecido hacia el año 2040, acción que los convertiría como puerta de entrada para las importaciones del amoniaco e hidrógeno verde. En la ocasión, el gerente regional de HIF, Victor Turpaud, expuso sobre los productos de combustibles sintéticos (e-fuels) que hoy están siendo exportados desde Chile a distintos países, entre ellos la nación germana. En este contexto, la Cámara de Comercio de Hamburgo y Sofofa firmaron el Memorando de Entendimiento para fortalecer la colaboración en innovación, eficiencia logística y energía renovable, destacando especialmente la infraestructura de energías renovables y el comercio y seguridad. El acuerdo, según explicaron, promueve el intercambio de conocimientos y proyectos conjuntos para fomentar el crecimiento económico sostenible, con un enfoque en la transición hacia

energías limpias, como el hidrógeno verde. Además, enfatiza la importancia de un ecosistema comercial seguro y transparente, desarrollando directrices de mejores prácticas para la seguridad del comercio y proporcionando capacitación a los actores del sector privado. El último día de la gira estuvo marcado por la visita a las instalaciones de H2V en el Puerto de Hamburgo. El objetivo fue conocer cómo el puerto está integrando la energía renovable en sus operaciones para promover la sostenibilidad y reducir la huella de carbono. Finalmente, la gerenta general de la Cámara Alemana AHK Chile, Cornelia Sonnenberg, señaló que el intercambio de experiencias en el marco de la gira genera confianza y refuerzan el interés en una mayor integración ya sea a través de inversiones, proyectos conjuntos o la implementación de mejores prácticas. 